
　コロナ感染第8波がジワリと拡大懸念されて
いるが、外国人観光客の入国上限が撤廃され、
季節的にも日本らしさの象徴ともいえる紅葉シ
ーズンということもあり、各地が観光客で賑わ
っている。宿泊業や観光業に携わる方は、ようや
く安堵の胸をなでおろせるのでは、と思う。
　私も高校時代のミニ同窓会（同級生中心）が
一昨年、昨年と2年続けて中止されていたので、
今年は少々無理をしてでも開催しようと話がま
とまり、3年ぶりに長崎に行ってきた。古希の学
年全体（対象者600名）も2024年に計画され

ているが、今回集まっただけでも医者は未だ現
役もいればバイト勤務もおり、大学関係者はす
でに退官して趣味の研究をしていたり、サラリ
ーマンだった者は第2の人生真っ只中であった
りと、3年前に比べると個人それぞれであった。
　そのなかで共通することは、皆何がしかの病
気や、腰痛、ひざ痛などの不具合があること。思
い出話は学生時代のことで弾むのだが、卒業後
50年の歳月を感じずにはいられなかった。
　担任の先生も出席されていたが、「杉下君は
3年時には病欠が多く出席日数が危なかったけ
れど、今は一番元気みたいだね」といわれ、私自
身も会社に入ってからはほとんど病気らしい病
気もしないでここまで来られたことをあらため

て意識し、感謝する次第だ。この11月より会頭
に再任され、再び身の引きしまる思いで地域貢
献に尽くしていかなければと思っている。
　今回の長崎行きでは開業直後の西九州新幹
線を利用した。車両そのものの乗り心地はカー
ブも少なく、時間的にも武雄温泉から長崎まで
25分しかかからないので快適だ。従来は新山
口から長崎まで3時間くらいかかっていたのだ
が、今回は2時間くらいで到着した。しかしなが
ら新鳥栖から武雄温泉間の新幹線がつながっ
ておらず、在来線と待ち時間なしで新幹線に連
結しているものの、乗り換えの不便さと在来線
の時間がかかることに関しては非常に残念に思
う。

　佐賀県知事が、新幹線によって佐賀県を素通
りされては困るということと、自治体の負担金
額が大きいということで反対をしているようだ
が、どこそこに行きたいと思えば新幹線の有無
に関わらずそこに行くわけなので、あまり関係
ないと思った次第。
　もうひとつ、長崎駅そのものが新幹線開業に
併せてリニューアルされ、駅周辺が急速に再開
発されていた。近隣にはレノファ山口と同じJ2、
ヴァンフォーレ長崎のサッカースタジアムがジャ
パネット高田の出資で建設中だ。もともと長崎
市は造船業と観光業が盛んであったが、造船業
が斜陽化した今はプロスポーツ誘致でのまち作
りが進行中という印象だった。

雑 感
杉 下 秀 幸

宇部会議所だより

宇部商工会議所は、みなさま（商工業者）の強い味方です。お気軽にご活用ください！

2022［令和4］年12月15日

宇
議所だより会

部 今月のHot News

●編集発行人／村上 隆　●発　行　所／

2022［令和4］年12月15日発行（毎月15日発行・月刊）
定価／1部150円（購読料は会費に含む）

●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●

未来へつなぐ 変わらぬ宇部の心 ～共存同栄～
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レポート

　12月5日（月）に、杉下会頭は篠﨑圭二市長を訪問
し「２０２２（令和４）年度版宇部市の施策について」の
要望書を手渡した。
　この要望は、当所が例年行っている部会別陳情要望
活動にもとづくもので、今年度は従来と手法を変更し
て全会員を対象にアンケート調査を行い、それを業種
別７部会の部会長および正副会頭で構成する部会長
会議で取りまとめた。この度は１８８件の要望が寄せら
れ、それを９つの分野に絞り込んで作成した。
　要望書の内容は、宇部市に対する中小企業支援施
策やインフラ整備に関するもののみならず、国や県が

当局となる案件についても地元行政からの要望を促
すものなどがある。
　また、今回の重点要望事項は、中小企業向けの新型
コロナウイルス感染症対策および物価高騰等対策の
強化や中心市街地の魅力・にぎわい創出に加え、宇部
市プレミアム付き商品券事業の継続とデジタル化対
応に関する施策の提案となっている。
　要望書を受け取った篠﨑市長は、「地元経済界の強
い想いとして真摯に受け止め、宇部市の発展のために
商工会議所とともに政策を考えながら取り組んでい
きたい」とコメントした。

全会員へアンケートを実施 ７部会で集約
要望書を宇部市に提出

主な要望

●

●

新型コロナウイルス感染症及び物価高
騰等に関する中小企業支援施策につい
て、消費喚起や金融支援などの５項目を
要望
原油価格等高騰や為替相場の急激な変
動への対策として、公共工事の単品スラ
イド条項の円滑な運用、具体的には申請
手続きの簡素化を要望

●

●

中心市街地活性化の分野では、既にパブ
リックコメント等での意見集約があるも
のの、宇部市新第２庁舎施設に対して商
工会議所として３項目を要望。併せて、Ｊ
Ｒ新川駅前の整備については、インバウ
ンドの取り込みや空港利用客の誘導など
について要望
従来からの懸案事項である港湾関連に

●

ついては、宇部港本港航路の水深－16
ｍ増深や宇部西航路に関する民間事業
者への補助に加え、行政によるソーラス
ゲート警備体制の設置を要望
働き方改革の面では、建設業の週休二
日モデル工事において、営繕系工事の現
況を踏まえ、実施されたモデル工事に対
する検証状況の情報提供を要望

● 公共工事関連では、地元事業者に対する
下請け工事発注や資材発注の促進を入
札事業者へ浸透する周知や、現場管理
費の係数を県基準の１０分の９への改定
を要望

宇部商工会議所

要望書の詳細は、当所HPをご覧ください。

　会員大会は、当所の創立（昭和９年１月１７日)を祝
い、会員企業の皆様が一堂に集う年に一度の大イベ
ントとして毎年多数のご参加をいただいております。
　昨年、一昨年は新型コロナウイルス感染症の影響
により、オンライン開催と中止を余儀なくされました
が、今年度におきましては、感染症対策を講じたうえ
で開催いたします。お知り合いの会員様お誘い合わ
せのうえ、ぜひともご参加ください。

●期　日／令和5年 ２月17日（金）
●会　場／ＡＮＡクラウンプラザホテル宇部 3Ｆ 国際会議場
●登録料／①一般参加 　5，000円（税込）
　　　　　②Zoom参加 1，000円（税込） ※講演会のみ

時間／
演題／
講師／

16：00～17：30
過去は今、今は未来
シンガーソングライター ・ 牧師
陣内 大蔵 氏（じんのうち たいぞう）

第1部●講演会
時間／
内容／

17：50～19：20
飲食・アトラクションなど

第2部●交流会

お申込みは
本紙付録または当所HPで！
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お知らせください！ 街の話題、貴社のホットニュースを・・・担当がお伺いします。

サントリー天然水奥大山ブナの森工場にて

　１１月１８日（金）～１９日（土）、運輸港湾部
会（野嶋正彦部会長／宇部興産海運（株）、
谷平敏生担当副部会長／日本通運（株）宇部
支店）は、恒例の視察研修会を鳥取県の奥大
山で開催し、１６名が参加した。
　まず、サントリー天然水奥大山ブナの森工

場を訪れ「サントリー天然水」がボトリングさ
れる過程を見学したほか、時折質疑応答を
交えながら、同社が水を育む森を守るために
行っている様々な活動について学んだ。
　その後に訪れた日本通運（株）サントリー
奥大山配送センターでは、２０２０年に導入

した磁気誘導方式の自動フ
ォークリフト（ＡＧＦ）が稼働
している倉庫を見学した。
ＡＧＦの導入により入庫作
業が自動化され、労働力不
足を補うほか、長時間労働
の削減により従業員の働き
方改革にも寄与するとのこ
とであった。
　当日は天候にも恵まれ、
視察を通じて参加者同士
の親睦も深まるなど成功裡
に終えることができた。

視 察
報 告 最先端自動化技術

レポート

宇部産業祈念祭を開催
令和4年度

優良従業員２０名に会頭表彰を授与

國 安 俊 朗 宇部工業ホールディング株式会社

井 上 裕 二
村 上 昌 彦
杉 村 修 策
真 鍋 英 生
伊藤秀二三
堀 田 猛 雄
渡 邊 邦 男
品 川 康 司

宇部マテリアルズ株式会社

新光産業株式会社

セントラルエンジニアリング株式会社

株式会社宇部日報社

宇部マテリアルズ株式会社

宇部興産海運株式会社

セントラル硝子株式会社

セントラル硝子株式会社

セントラルエンジニアリング株式会社

中 村 裕 之

セントラル硝子株式会社野 原 政 信
セントラル硝子株式会社藤 井 　 茂
大成建設株式会社 中国支店山口営業所嵐 　 俊 男
チタン工業株式会社井 上 博 之
株式会社中電工 宇部営業所山 口 賢 二
株式会社中電工 宇部営業所横 山 正 史
山機運輸株式会社國 吉 辰 夫
株式会社UBE科学分析センター矢 田 博 英

田 坂 雅 彦
福 田 浩 士

UBE株式会社
生産・技術本部 宇部ケミカル工場
UBE三菱セメント株式会社
宇部セメント工場

敬称略・事業所名 五十音順宇部商工会議所会頭表彰 優良従業員被表彰者

　１１月１日（火）、宇部の産業発展に貢献し
た先人の偉業を讃える宇部産業祈念祭を
琴崎八幡宮にて挙行し、関係者約３０名が
出席した。また、式典において優良従業員
の会頭表彰を併せて行った。
　当日は祈念祭に先立ち、杉下秀幸会頭並
びに副会頭が真締川公園の産業祈念像前
で献花を行った。その後、琴崎八幡宮での
祈念祭において厳かに祝詞を奏上、杉下会
頭や来賓の篠﨑圭二市長、河崎運市議会議
長らが玉串を捧げ、先人に感謝の意を表す
とともに宇部市産業の益々の発展を祈念

した。
　続く祈念式典の席上で杉下会頭が挨拶し、
これまでの宇部市の産業振興の足取りを振
り返り、改めて先人に敬意と謝意を捧げた。
また、企業の発展に功績があるとして表彰
される、当所会員企業の優良従業員２０名
の栄誉を讃えて表彰状及び記念品を授与。
被表彰者を代表して新光産業株式会社の
伊藤秀二三さんが「本日の表彰を励みに今
後一層精進し、与えられた業務に全力を注
ぐ」と謝辞を述べた。
　優良従業員被表彰者は次のとおり。

運輸港湾部会レポート

製品製造から配送まで

親睦ゴルフ大会開催

視
察

　運輸港湾部会（野嶋正彦部会長／宇部興産海運
（株）代表取締役社長、島津秀樹担当副部会長／山
機運輸（株）代表取締役社長）は１１月２日（水）に令
和４年度親睦ゴルフ大会を宇部７２カントリークラ
ブ万年池東コースにて開催し、２０名が参加した。
好天に恵まれた絶好のコンディションの中、参加者
は親睦を深めながらゴルフを楽しんだ。
　優勝は宇部興産海運（株）の濱野善正さん。成績
は次のとおり。 優勝した濱野さん（右）と島津副部会長

（敬称略）

濱野善正（宇部興産海運（株））
花田和浩（福正汽船（株））
今井　章（宇部海陸交通（株））

優 勝
準優勝
第3位

／
／
／

真宅裕一（安全重機（株））
仁科昭彦（日興石油（株））

第4位
第5位

／
／

Nice Shot!20名が集
い
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情報サービス部会レポート

部会交流会・懇親会開催
　情報サービス部会（脇和也部会
長／（株）宇部日報社代表取締役
社長）は、１１月９日（水）の部会総
会後に３年ぶりとなる部会交流会
及び懇親会を開催した。
　交流会では参加者１５名の前で、
同部会に所属している枝川優子
さん（イヤーエステサロン耳優）、
田中翔大さん（サブロクイメージ
ワークス（株））、斉藤留美さん（さ
んぽ代行ワンスマイル）の３名が
自身の事業についてプレゼンテーションを
行った。

　懇親会では感染対策を講じながら、部会
員同士の交流を深めた。

会
場
提
供
の
創
舎

表
彰
を
受
け
た
方
々

レポート

集団接種実施
　宇部商工会議所は、11月
12日（土）に（株）創舎（五藤康
江社長）、13日（日）に当所で
会員対象のオミクロン株対応
ワクチン集団接種を実施し、計
324名が接種した。ワクチン
はファイザー社製を使用。また
12月末までに、医師による巡
回接種（4社、約700名）の実
施も予定している。
　3年続くコロナ禍により、経
営的影響を大きく受けている
飲食業をはじめとする会員の
支援と、地域の接種が促進し感
染が抑制され、コロナ禍が一日
も早く収束することを願い、（株）創舎の会
場提供、サンヨーコンサルタント（株）並び
に（株）サニクリーン中国宇部支店の駐車

場協力、宇部市のワクチン支給、産業医・め
ぶき労働衛生クリニックの協力等を得て
実施した。

オミクロン株対応ワクチン

3年ぶり開催

第８波に備える

宇部会議所だより

金融・税務・経営・労務・法律・共済相談はお気軽にご相談ください！

講 演 会
ご案内

これ１冊で大切なポイントがわかる！

を差し上げます
「中小企業・小規模事業者のためのインボイス制度対策」
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池永満男社長

開催

10月例会「災害に役立つ知識と技能を学ぼう」
研修委員会　黒 石 雅 子

宇部商工会議所青年部

　宇部商工会議所青年部では、去る10月
18日に宇部・山陽小野田消防組合より講師
をお招きし研修委員会による10月例会「災
害に役立つ知識と技能を学ぼう」を開催し
ました。
　近年では、毎年のように全国各地で地震
や津波などの自然災害が頻発し、甚大な被
害が発生しております。そのような緊急時
に地域を支える青年経済人として、地域住
民の助けに繋がる知識や技能を習得するこ
とを目的に開催されました。
　まず、実践を中心に災害時において身の
回りにある物を使って動けない人を移動さ

せる技能、けがの応急処置など始めに行う
べきこと、二次災害へ繋がらないようにする
ための知識を学びました。実際に体験する
ことで、すぐに使える技術を身に付けること
ができました。その後グループに別れ、お互
いをモデルに実践することで話し合いなが
ら真剣に、時には笑いもあり楽しく学ぶ事が
できました。
　次に、防災啓発ビデオを観ることで、昨今
頻発している想定外の気象災害から命を守
るためにはどのように行動すればよいかを
学びました。総じて緊急時における地域住
民への手助けに繋がる学びとなりました。

　講師の方から言われて一番
力強いと感じたのが「必ず、ま
ずは自分の身を守ること。これ
を忘れないように」という言葉
でした。災害が起きた現場では
何が起きるかわからない、近年
の異常気象では想像もできない事が起こり
得る。当たり前のような言葉ですが現場を
知る方達だからこその力強い言葉だと感じ
ました。自分の身を守りつつ地域の方々の
ために何ができるか、どのように動けば良い
か。その考えのもと、緊急時において自分
が行える方法で最大限に救助にあたるとい

うシミュレーションをすることができました。
今回教えていただいたことをしっかりと覚
え、災害が起きた時に役立てていきたいと
思います。
　本例会は自分を含む多くの人の命を救う
ことに繋がる学びの多い有意義な時間とな
りました。

池永 満男代表取締役社長 さん

会 員
紹 介

真っ白いカラスのマークが目印！
株式会社 東京屋クリーニング

　市内で圧倒的シェアを占める老舗「株式
会社東京屋クリーニング」。昭和23年の創
業以来、松山町に本社を構え、戦後の宇部
市の成長とともに拡大成長をし、2010年
には宇部臨空頭脳パークにホーム工場を新
設した。一般家庭向けクリーニングはホー
ム工場で、ホテルリネンサプライは松山町
の本社で行っている。店舗数は現在市内に
9店舗、山陽小野田市に2店舗、山口市に1
店舗と合計12店舗で、2021年3月には念
願の「ゆめタウン宇部店」に出店した。
　代表取締役社長である池永満男さんは4
代目。創業70周年と同時に社長に就任し、

先代からの引き継ぎが終わろうとしたころ、
新型コロナウイルス感染症が全国的に流行。
外出自粛、催事中止などによりクリーニング
の利用数は激減し、経営にも大きな影響が
出た。「今までの常識が通用しなくなる場面
が多々あり戸惑ったが、自分の考えや戦略
を一から練り直し、新たなビジネスモデルを
考える契機にもなった」と当時を振り返る。
　東京屋クリーニングの強みは「便利さと
品質」の両立。「昼12時までにお預かりす
れば、当日夕方5時以降にお渡しが可能」と
いう。クリーニングの質も高く、日・祭日でも
受け付けてもらえるので利便性が高い。秘
訣を聞いてみると「配送体制や人員配置、
機械設備の性能もあるが、とくに使用する
洗浄溶剤によるところが大きい」という。
　一般的にドライクリーニングで使用され
る洗浄溶剤は「石油系」「塩素系」「フッ素
系」の3種であり、東京屋クリーニングでは
フッ素系を主として使用。フッ素系は他２種
に比べ浸透量や比重が大きいため洗浄時

間が短く、乾燥速度も
早いことから短納期へ
つながる大きな要素と
なっている。また、揮発
性が高く衣服に溶剤
が残留しにくいことか
ら肌にもやさしく、溶
剤特有の臭いが少ないことがあげられる。
このたび本社工場を見学した際にも、クリー
ニング工場特有の溶剤の臭いが全く感じら
れなかった。
　社長自らが最前線であるホーム工場でク
リーニング業務に従事することもある。これ
は「人の力が必要な作業の効率的なやり方
を現場に立つことで見つけられる」から。
「作業行程の一部を機械によって自動化す
ることもできるが、実際には人の手の方が早
い、人でないと対処が難しいケースもある。
現場に立つことで、人と機械が行う作業の
最適化を図り、企業成長を遂げたい」と語る。
　「同業他社の追随では負ける。これからも

独自の価値観を提供し、秀でた箇所を伸ば
していく」。これが池永さんの描いている将
来の経営ビジョンである。また「当社はとく
にYシャツのクリーニングにかけては自信が
あるので、一着からでもお気軽にご利用く
ださい」とのこと。
　定期的にクリーニングに出す衣服がある
なら、当日仕上げが可能な東京屋クリーニ
ングを一度利用してみてはいかがだろうか。

〒755-0026 宇部市松山町1丁目1-7
TEL0836-31-8333  FAX0836-31-8334

（株）東京屋クリーニング

　令和５年１０月１日より消費税のインボイス制度が始まります。こ
の制度は、全ての事業者に影響があります。この機会に、そもそもイ
ンボイス制度とは何なのか、導入された場合の影響を確認しましょう。
　また、電子取引について電子帳簿保存法に対応した保存が令和６
年１月より“完全”義務化されます。電子帳簿保存法とは関係がないと
思っていても、取引先から送られてきたデータはきちんと保存しなけ
ればなりません。

令和５年１０月から始まるインボイス制度（適格請求書
保存方式）の対策はお済みですか？消費税インボイス
制度への具体的な対策等について、基礎知識から具体
的な対応、導入の注意点までを取りまとめた事業者向
け小冊子「中小企業・小規模事業者のためのインボイ
ス制度対策」（A5版・フルカラー印刷、５６頁）を当所中
小企業相談所窓口にて無料配布しています。ご来所い
ただき、是非ともお持ち帰りください。

インボイス制度・電帳法対策セミナー

（小河原・記）

これがラストチャンス！ 知らないと損するインボイス制度って何？
えっ？！電子データの保存が“完全”義務化になるって本当？ 確定申告の前に取引先を見直しましょう！

開催日時 １月２０日（金）１４：00～１６：00

講師

内容 ①消費税制度の仕組みについて
②インボイス制度の基礎知識について
③インボイス制度導入に向けて
④電子データの保存について

定員 会場 １０名／オンライン ２０名 ※いずれも先着順

受講料 無料

会場 宇部商工会議所 ２F会議室
および オンライン

対象者 中小・小規模事業者
※会員・非会員は問いません
税理士法人いそべ　税理士  小 平 敏 彦 氏

申込方法 当所HP（https://www.ubecci.or.jp/）より申
込書をダウンロードし必要事項を記入のうえＦＡ
Ｘ、または申込フォームにアクセスして必要事項
を入力のうえ送信ください。
※QRコードを読みとればスマートフォンやタブレットから
のアクセスも可能です。

その他 会場での検温・手指消毒・マスク着用にご協力く
ださい。

お問合せ 宇部商工会議所 中小企業相談所
TEL0836-31-0251
FAX0836-22-3470

コード新型コロナウイルスの感染拡大状況によっては、
オンライン開催のみに変更する場合があります。

Ⅰ
Ⅱ
Ⅲ
Ⅳ
Ⅴ
Ⅵ

消費税とインボイス制度の基礎知識
免税事業者の対応・課税事業者の対応
インボイス発行事業者への登録手続き
インボイス導入に向けた具体的な対応
消費税の納付
インボイス導入の際の注意点と経営力強化

小冊子

目次
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お知らせください！ 街の話題、貴社のホットニュースを・・・担当がお伺いします。

サントリー天然水奥大山ブナの森工場にて

　１１月１８日（金）～１９日（土）、運輸港湾部
会（野嶋正彦部会長／宇部興産海運（株）、
谷平敏生担当副部会長／日本通運（株）宇部
支店）は、恒例の視察研修会を鳥取県の奥大
山で開催し、１６名が参加した。
　まず、サントリー天然水奥大山ブナの森工

場を訪れ「サントリー天然水」がボトリングさ
れる過程を見学したほか、時折質疑応答を
交えながら、同社が水を育む森を守るために
行っている様々な活動について学んだ。
　その後に訪れた日本通運（株）サントリー
奥大山配送センターでは、２０２０年に導入

した磁気誘導方式の自動フ
ォークリフト（ＡＧＦ）が稼働
している倉庫を見学した。
ＡＧＦの導入により入庫作
業が自動化され、労働力不
足を補うほか、長時間労働
の削減により従業員の働き
方改革にも寄与するとのこ
とであった。
　当日は天候にも恵まれ、
視察を通じて参加者同士
の親睦も深まるなど成功裡
に終えることができた。

視 察
報 告 最先端自動化技術

レポート

宇部産業祈念祭を開催
令和4年度

優良従業員２０名に会頭表彰を授与

國 安 俊 朗 宇部工業ホールディング株式会社

井 上 裕 二
村 上 昌 彦
杉 村 修 策
真 鍋 英 生
伊藤秀二三
堀 田 猛 雄
渡 邊 邦 男
品 川 康 司

宇部マテリアルズ株式会社

新光産業株式会社

セントラルエンジニアリング株式会社

株式会社宇部日報社

宇部マテリアルズ株式会社

宇部興産海運株式会社

セントラル硝子株式会社

セントラル硝子株式会社

セントラルエンジニアリング株式会社

中 村 裕 之

セントラル硝子株式会社野 原 政 信
セントラル硝子株式会社藤 井 　 茂
大成建設株式会社 中国支店山口営業所嵐 　 俊 男
チタン工業株式会社井 上 博 之
株式会社中電工 宇部営業所山 口 賢 二
株式会社中電工 宇部営業所横 山 正 史
山機運輸株式会社國 吉 辰 夫
株式会社UBE科学分析センター矢 田 博 英

田 坂 雅 彦
福 田 浩 士

UBE株式会社
生産・技術本部 宇部ケミカル工場
UBE三菱セメント株式会社
宇部セメント工場

敬称略・事業所名 五十音順宇部商工会議所会頭表彰 優良従業員被表彰者

　１１月１日（火）、宇部の産業発展に貢献し
た先人の偉業を讃える宇部産業祈念祭を
琴崎八幡宮にて挙行し、関係者約３０名が
出席した。また、式典において優良従業員
の会頭表彰を併せて行った。
　当日は祈念祭に先立ち、杉下秀幸会頭並
びに副会頭が真締川公園の産業祈念像前
で献花を行った。その後、琴崎八幡宮での
祈念祭において厳かに祝詞を奏上、杉下会
頭や来賓の篠﨑圭二市長、河崎運市議会議
長らが玉串を捧げ、先人に感謝の意を表す
とともに宇部市産業の益々の発展を祈念

した。
　続く祈念式典の席上で杉下会頭が挨拶し、
これまでの宇部市の産業振興の足取りを振
り返り、改めて先人に敬意と謝意を捧げた。
また、企業の発展に功績があるとして表彰
される、当所会員企業の優良従業員２０名
の栄誉を讃えて表彰状及び記念品を授与。
被表彰者を代表して新光産業株式会社の
伊藤秀二三さんが「本日の表彰を励みに今
後一層精進し、与えられた業務に全力を注
ぐ」と謝辞を述べた。
　優良従業員被表彰者は次のとおり。

運輸港湾部会レポート

製品製造から配送まで

親睦ゴルフ大会開催

視
察

　運輸港湾部会（野嶋正彦部会長／宇部興産海運
（株）代表取締役社長、島津秀樹担当副部会長／山
機運輸（株）代表取締役社長）は１１月２日（水）に令
和４年度親睦ゴルフ大会を宇部７２カントリークラ
ブ万年池東コースにて開催し、２０名が参加した。
好天に恵まれた絶好のコンディションの中、参加者
は親睦を深めながらゴルフを楽しんだ。
　優勝は宇部興産海運（株）の濱野善正さん。成績
は次のとおり。 優勝した濱野さん（右）と島津副部会長

（敬称略）

濱野善正（宇部興産海運（株））
花田和浩（福正汽船（株））
今井　章（宇部海陸交通（株））

優 勝
準優勝
第3位

／
／
／

真宅裕一（安全重機（株））
仁科昭彦（日興石油（株））

第4位
第5位

／
／

Nice Shot!20名が集
い

所
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情報サービス部会レポート

部会交流会・懇親会開催
　情報サービス部会（脇和也部会
長／（株）宇部日報社代表取締役
社長）は、１１月９日（水）の部会総
会後に３年ぶりとなる部会交流会
及び懇親会を開催した。
　交流会では参加者１５名の前で、
同部会に所属している枝川優子
さん（イヤーエステサロン耳優）、
田中翔大さん（サブロクイメージ
ワークス（株））、斉藤留美さん（さ
んぽ代行ワンスマイル）の３名が
自身の事業についてプレゼンテーションを
行った。

　懇親会では感染対策を講じながら、部会
員同士の交流を深めた。

会
場
提
供
の
創
舎

表
彰
を
受
け
た
方
々

レポート

集団接種実施
　宇部商工会議所は、11月
12日（土）に（株）創舎（五藤康
江社長）、13日（日）に当所で
会員対象のオミクロン株対応
ワクチン集団接種を実施し、計
324名が接種した。ワクチン
はファイザー社製を使用。また
12月末までに、医師による巡
回接種（4社、約700名）の実
施も予定している。
　3年続くコロナ禍により、経
営的影響を大きく受けている
飲食業をはじめとする会員の
支援と、地域の接種が促進し感
染が抑制され、コロナ禍が一日
も早く収束することを願い、（株）創舎の会
場提供、サンヨーコンサルタント（株）並び
に（株）サニクリーン中国宇部支店の駐車

場協力、宇部市のワクチン支給、産業医・め
ぶき労働衛生クリニックの協力等を得て
実施した。

オミクロン株対応ワクチン

3年ぶり開催

第８波に備える

宇部会議所だより

金融・税務・経営・労務・法律・共済相談はお気軽にご相談ください！

講 演 会
ご案内

これ１冊で大切なポイントがわかる！

を差し上げます
「中小企業・小規模事業者のためのインボイス制度対策」

2022［令和4］年12月15日
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池永満男社長

開催

10月例会「災害に役立つ知識と技能を学ぼう」
研修委員会　黒 石 雅 子

宇部商工会議所青年部

　宇部商工会議所青年部では、去る10月
18日に宇部・山陽小野田消防組合より講師
をお招きし研修委員会による10月例会「災
害に役立つ知識と技能を学ぼう」を開催し
ました。
　近年では、毎年のように全国各地で地震
や津波などの自然災害が頻発し、甚大な被
害が発生しております。そのような緊急時
に地域を支える青年経済人として、地域住
民の助けに繋がる知識や技能を習得するこ
とを目的に開催されました。
　まず、実践を中心に災害時において身の
回りにある物を使って動けない人を移動さ

せる技能、けがの応急処置など始めに行う
べきこと、二次災害へ繋がらないようにする
ための知識を学びました。実際に体験する
ことで、すぐに使える技術を身に付けること
ができました。その後グループに別れ、お互
いをモデルに実践することで話し合いなが
ら真剣に、時には笑いもあり楽しく学ぶ事が
できました。
　次に、防災啓発ビデオを観ることで、昨今
頻発している想定外の気象災害から命を守
るためにはどのように行動すればよいかを
学びました。総じて緊急時における地域住
民への手助けに繋がる学びとなりました。

　講師の方から言われて一番
力強いと感じたのが「必ず、ま
ずは自分の身を守ること。これ
を忘れないように」という言葉
でした。災害が起きた現場では
何が起きるかわからない、近年
の異常気象では想像もできない事が起こり
得る。当たり前のような言葉ですが現場を
知る方達だからこその力強い言葉だと感じ
ました。自分の身を守りつつ地域の方々の
ために何ができるか、どのように動けば良い
か。その考えのもと、緊急時において自分
が行える方法で最大限に救助にあたるとい

うシミュレーションをすることができました。
今回教えていただいたことをしっかりと覚
え、災害が起きた時に役立てていきたいと
思います。
　本例会は自分を含む多くの人の命を救う
ことに繋がる学びの多い有意義な時間とな
りました。

池永 満男代表取締役社長 さん

会 員
紹 介

真っ白いカラスのマークが目印！
株式会社 東京屋クリーニング

　市内で圧倒的シェアを占める老舗「株式
会社東京屋クリーニング」。昭和23年の創
業以来、松山町に本社を構え、戦後の宇部
市の成長とともに拡大成長をし、2010年
には宇部臨空頭脳パークにホーム工場を新
設した。一般家庭向けクリーニングはホー
ム工場で、ホテルリネンサプライは松山町
の本社で行っている。店舗数は現在市内に
9店舗、山陽小野田市に2店舗、山口市に1
店舗と合計12店舗で、2021年3月には念
願の「ゆめタウン宇部店」に出店した。
　代表取締役社長である池永満男さんは4
代目。創業70周年と同時に社長に就任し、

先代からの引き継ぎが終わろうとしたころ、
新型コロナウイルス感染症が全国的に流行。
外出自粛、催事中止などによりクリーニング
の利用数は激減し、経営にも大きな影響が
出た。「今までの常識が通用しなくなる場面
が多々あり戸惑ったが、自分の考えや戦略
を一から練り直し、新たなビジネスモデルを
考える契機にもなった」と当時を振り返る。
　東京屋クリーニングの強みは「便利さと
品質」の両立。「昼12時までにお預かりす
れば、当日夕方5時以降にお渡しが可能」と
いう。クリーニングの質も高く、日・祭日でも
受け付けてもらえるので利便性が高い。秘
訣を聞いてみると「配送体制や人員配置、
機械設備の性能もあるが、とくに使用する
洗浄溶剤によるところが大きい」という。
　一般的にドライクリーニングで使用され
る洗浄溶剤は「石油系」「塩素系」「フッ素
系」の3種であり、東京屋クリーニングでは
フッ素系を主として使用。フッ素系は他２種
に比べ浸透量や比重が大きいため洗浄時

間が短く、乾燥速度も
早いことから短納期へ
つながる大きな要素と
なっている。また、揮発
性が高く衣服に溶剤
が残留しにくいことか
ら肌にもやさしく、溶
剤特有の臭いが少ないことがあげられる。
このたび本社工場を見学した際にも、クリー
ニング工場特有の溶剤の臭いが全く感じら
れなかった。
　社長自らが最前線であるホーム工場でク
リーニング業務に従事することもある。これ
は「人の力が必要な作業の効率的なやり方
を現場に立つことで見つけられる」から。
「作業行程の一部を機械によって自動化す
ることもできるが、実際には人の手の方が早
い、人でないと対処が難しいケースもある。
現場に立つことで、人と機械が行う作業の
最適化を図り、企業成長を遂げたい」と語る。
　「同業他社の追随では負ける。これからも

独自の価値観を提供し、秀でた箇所を伸ば
していく」。これが池永さんの描いている将
来の経営ビジョンである。また「当社はとく
にYシャツのクリーニングにかけては自信が
あるので、一着からでもお気軽にご利用く
ださい」とのこと。
　定期的にクリーニングに出す衣服がある
なら、当日仕上げが可能な東京屋クリーニ
ングを一度利用してみてはいかがだろうか。

〒755-0026 宇部市松山町1丁目1-7
TEL0836-31-8333  FAX0836-31-8334

（株）東京屋クリーニング

　令和５年１０月１日より消費税のインボイス制度が始まります。こ
の制度は、全ての事業者に影響があります。この機会に、そもそもイ
ンボイス制度とは何なのか、導入された場合の影響を確認しましょう。
　また、電子取引について電子帳簿保存法に対応した保存が令和６
年１月より“完全”義務化されます。電子帳簿保存法とは関係がないと
思っていても、取引先から送られてきたデータはきちんと保存しなけ
ればなりません。

令和５年１０月から始まるインボイス制度（適格請求書
保存方式）の対策はお済みですか？消費税インボイス
制度への具体的な対策等について、基礎知識から具体
的な対応、導入の注意点までを取りまとめた事業者向
け小冊子「中小企業・小規模事業者のためのインボイ
ス制度対策」（A5版・フルカラー印刷、５６頁）を当所中
小企業相談所窓口にて無料配布しています。ご来所い
ただき、是非ともお持ち帰りください。

インボイス制度・電帳法対策セミナー

（小河原・記）

これがラストチャンス！ 知らないと損するインボイス制度って何？
えっ？！電子データの保存が“完全”義務化になるって本当？ 確定申告の前に取引先を見直しましょう！

開催日時 １月２０日（金）１４：00～１６：00

講師

内容 ①消費税制度の仕組みについて
②インボイス制度の基礎知識について
③インボイス制度導入に向けて
④電子データの保存について

定員 会場 １０名／オンライン ２０名 ※いずれも先着順

受講料 無料

会場 宇部商工会議所 ２F会議室
および オンライン

対象者 中小・小規模事業者
※会員・非会員は問いません
税理士法人いそべ　税理士  小 平 敏 彦 氏

申込方法 当所HP（https://www.ubecci.or.jp/）より申
込書をダウンロードし必要事項を記入のうえＦＡ
Ｘ、または申込フォームにアクセスして必要事項
を入力のうえ送信ください。
※QRコードを読みとればスマートフォンやタブレットから
のアクセスも可能です。

その他 会場での検温・手指消毒・マスク着用にご協力く
ださい。

お問合せ 宇部商工会議所 中小企業相談所
TEL0836-31-0251
FAX0836-22-3470

コード新型コロナウイルスの感染拡大状況によっては、
オンライン開催のみに変更する場合があります。

Ⅰ
Ⅱ
Ⅲ
Ⅳ
Ⅴ
Ⅵ

消費税とインボイス制度の基礎知識
免税事業者の対応・課税事業者の対応
インボイス発行事業者への登録手続き
インボイス導入に向けた具体的な対応
消費税の納付
インボイス導入の際の注意点と経営力強化

小冊子

目次



宇部会議所だより

格安掛金！　入って安心！　宇部商工会議所の“会員限定共済”

2022［令和4］年12月15日

加入資格・手続きについてのご質問をチャットでご回答
いたします。詳しくは下記のQRコード又はホームペー

ジからご確認ください。

ご案内 新入会員のご紹介令和4年度
宇部商工会議所

令和4年 10月
※事業所名50音順・敬称略

事業所名
代表者名 所在地

営業内容

金子 正己 宇部市善和207-17
運送業

Ｋ．Ｓ．Ｒ．システム(株)
小林 久美 宇部市西平原2-8-14-101

認知症リハビリ、認知症予防教室、認知症予防サロン

認知症予防＆リハビリテーション カラフル
渡邉 征史 宇部市笹山町1-2-19

産業用機械の設計、製作

ＢｕｌｌｓＥｙｅエンジニアリング合同会社
赤坂 美由紀 宇部市岬町3-4-29

整体、エステ

リラクゼーションルーム ｈａｓｓｅ

小林新会頭（左）と三村前会頭

レポート

小林健氏が
新会頭に就任

日本商工会議所

　日本商工会議所は、１１月１７日に臨時会員総会を
開催し、任期満了で会頭を退任した三村明夫氏（日本
製鉄名誉会長）の後任に、三菱商事相談役の小林健
氏を選任した。また、当所の杉下秀幸会頭が監事に選
任された。任期は令和７年１０月末日。

宇部商工会議所賞「月と山、水脈」

レポート

「月と山、水脈」
宇部商工会議所賞は
第２９回 ＵＢＥビエンナーレ

　若手彫刻家の登竜門として宇部市が世界に誇る第２９回ＵＢＥビ
エンナーレ（現代日本彫刻展）が、ときわ公園「ＵＢＥビエンナーレ
彫刻の丘」で１０月２日から１１月２７日まで開催されました。
　今回は４９カ国２９９点の応募の中から、野外彫刻１５点と
２５点の入選作品プランが展示され、期間入場者は過去最多の
104,999名でした。
　大賞（ＵＢＥ株式会社賞）には西澤利高さん（神奈川県在住）の

「ディスタンス」、また宇部商工会議所賞は岡田健太郎さん（神奈
川県在住）の「月と山、水脈」が選ばれました。

　第７１回宇部まつりが１１月６日（日）、常盤通り、平和通りを歩行
者天国にして３年ぶりに開催された。
　まつりの主催者として当所が運営した宇部マルシェでは、平和通
り会場に雑貨やキッチンカーなど５０店舗が集まり、来場者は個性
豊かな商品やグルメを大いに楽しんだ。
　またメインステージでは、特別ゲストとして宇部市出身の芸人や
す子さん、歌手の高橋洋子さんが登場し、会場を盛り上げた。当日
は天候にも恵まれ、１０万５千人の人出で大いに賑わった。

※ビエンナーレとは、二年に一度開催される展覧会のことです。

第71回宇部まつり
３年ぶりの開催に１０万５千人の人出で賑わう！
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観光事業者支援窓口

宇部会議所だより

新型コロナウイルス感染症対策　「３つの密（密閉、密集、密接）」を避けましょう！

2022［令和4］年12月15日

宇部市の
経済ダイジェスト

卸売業

小売業

［令和4年10月］

人　口 人160,582

● 女性 人83,816● 男性 人76,766

●

●
輸　出
輸　入

百万円
百万円

11,175
78,842

世帯80,043世帯数

宇部港外国貿易

千円
千円
千円
千円

人
人
件
倍
千円

利用率利用実績

ANA

山口宇部空港（旅客数）

（68.6％）
（65.2％）

人
人

12,379
11,754

●

●
東　　京→山口宇部
山口宇部→東　　京

事業所
人

7,015
74,419

資料：平成２９年刊山口県統計年鑑事業所
●

●
事業所数
従業者数

事業所

百万円

168

427,079

　　　　　資料：平成２９年山口県の工業工　業
●

●

事業所数
（従業者4人以上）

製造品出荷額等

3,414,340
3,436,350

498,340
41,255,352

信用保証の状況
●

●

●

●

保証申し込み額
保証承諾額
保証承諾額
取引債務残高

（当年度）

（当年度） 　　　

（当月中） 　　　

1,954
741
246
1.66

87,592

就労の状況
●

●

●

●

●

新規求人数
新規求職者数
就職件数
有効求人倍率（パート含）
雇用保険給付金

JAL

店
百万円
店
百万円

327
214,978

1,098
152,231

資料：平成26年経済産業省商業統計調査商　業

●

●

年間商品販売額

年間商品販売額

（61.9％）
（58.5％）

人
人

12,252
11,580

●

●
東　　京→山口宇部
山口宇部→東　　京

SFJ
（60.7％）
（61.6％）

人
人

8,462
17,180

●

●
東　　京→山口宇部
山口宇部→東　　京

宇部市の
経済ダイジェスト

上記の統計データのほか、当所では毎月、各分
野の経済統計調査を行っています。

お問合せ ： 総務部

ハローワーク宇部管内

やまぐち
観光事業者支援窓口

山口県PR本部長
ちょるる■各種支援制度に関する相談

■各種助成等申請に向けた書類作成支援

山口県観光政策課内（県庁8階）
TEL 083-933-3245
E-mail:kankou-soudan@pref.yamaguchi.lg.jp

宇部商工会議所
TEL 0836-31-0251

＜窓口の設置に関するお問合せ先＞　山口県観光政策課総務企画班
　TEL：083-933-3175　E-mail：a16200@pref.yamaguchi.lg.jp

施設の経営に関するご相談にも応じます。

お気軽にご連絡ください。

支援内容

総合窓口

地域窓口

令和4年1月開設

全ての人々に安価で公平なアクセスに重点を置いた経済発展と人間の福祉を支
援するために、地域・越境インフラを含む質の高い、信頼でき、持続可能かつ強靱

（レジリエント）なインフラを開発する。
包摂的かつ持続可能な産業化を促進し、2030年までに各国の状況に応じて雇
用及びGDPに占める産業セクターの割合を大幅に増加させる。後発開発途上国
については同割合を倍増させる。
特に開発途上国における小規模の製造業その他の企業の、安価な資金貸付など
の金融サービスやバリューチェーン及び市場への統合へのアクセスを拡大する。
2030年までに、資源利用効率の向上とクリーン技術及び環境に配慮した技術・
産業プロセスの導入拡大を通じたインフラ改良や産業改善により、持続可能性を
向上させる。全ての国々は各国の能力に応じた取組を行う。

1.

2.

3.

4.

2030年までにイノベーションを促進させることや100万人当たりの研究開発
従事者数を大幅に増加させ、また官民研究開発の支出を拡大させるなど、開発途
上国をはじめとする全ての国々の産業セクターにおける科学研究を促進し、技術
能力を向上させる。
アフリカ諸国、後発開発途上国、内陸開発途上国及び小島嶼開発途上国への金
融・テクノロジー・技術の支援強化を通じて、開発途上国における持続可能かつ強
靱（レジリエント）なインフラ開発を促進する。
産業の多様化や商品への付加価値創造などに資する政策環境の確保などを通じ
て、開発途上国の国内における技術開発、研究及びイノベーションを支援する。
後発開発途上国において情報通信技術へのアクセスを大幅に向上させ、2020
年までに普遍的かつ安価なインターネットアクセスを提供できるよう図る。

5.

a.

b.

c.

目標９（インフラ、産業化、イノベーション）
産業と技術革新の基盤をつくろう

強靭（レジリエンﾄ）なインフラ構築、包摂的かつ持続可
能な産業化の促進及びイノベーションの推進を図る

ＳＤＧｓの17のゴール ： 目標9の詳細

目標９を構成する８個のターゲット

ＳＤＧｓ：持続可能な開発目標／第13回ご存じですか？

●事業を始めたい
●新型コロナ対策の為の経営相談をしたい
●制度融資、助成金など資金調達をしたい
●プレミアム商品券事業に参加したい
●店舗の広告宣伝をしたい
●記帳・税務の指導を受けたい
●労働保険事務組合に加入したい
●専門家のアドバイスを受けたい
●福利厚生を充実したい  など

宇部市内で引き続き６ヶ月以上営業し
ている商工業の方や医療、教育、社会福
祉、専門サービス業（弁護士・税理士等）
の方であれば、規模・業種・本店・支店・営
業所を問わずご入会いただけます。
また、協同組合、公社、特定非営利活動
法人、宗教法人の方もご入会いただけ
ます。

入会
資格

年会費 ●法人企業
●個人企業
●団　　体

11,400円 ～
7,600円 ～

11,400円 ～

３口
２口
３口

・・・・・・・・・・・

・・・・・・・・・・・

・・・・・・・・・・・

（1口 3,800円）※入会金無料

●お問合せ
　宇部商工会議所 総務部  TEL31-0251

新入会員募集中
こんな事にお役に立てます
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ご案内

無料専門相談／秘密厳守
宇部地域中小企業支援センターでは、中小企
業の皆様の不安や疑問に各
分野の専門家がお応えします。
ご希望の方は、下記お問合せ
先までご連絡ください。事前
予約を承ります。

行政書士・産業カウンセラー 山本 敦子

　「日本発上陸！」「コインを入れたらその場で
搾ります」ディスプレイにこう表示される自販
機で売っているのは何？正解は冷たい搾りた
てオレンジジュース。
　Feed Me Orangeは明るいオレンジと水色
に塗り分けられたしゃれたデザインの自販機。
５００円を投入すると同時にオレンジ４個がゴ
ロゴロ転がってカット・プレス・搾汁されカッ
プに２００ｍｌが注がれる様子を正面の透明窓
から見ることができる。搾り立て無添加ジュー
スといい、製造工程を外から見られるエンタメ
性といいまさしく新鮮。季節によって使用され
るオレンジの種類が変わり、現在はオーストラ
リアのネーブル使用と表示されていた。最大
貯蔵量５００個のオレンジは摂氏７度で冷蔵さ
れていて期待どおりの優しい喉越し。
　意外だったのは紙コップに厚めのフィルム

がシールされていること。こぼれる心配はない
が、紙のストローを突き刺すにはコツが要る。
紙のストローで環境に配慮しながらもフィル
ムは貼らざるを得ないのが現実なのだろう。
　確かに自販機で５００円のジュースを買うと
いうこと自体にはまだ不慣れだが、最近では
自販機に高価なものや珍しいものを置いて店
舗の人材不足やコスト削減を図っている例も
多い。味や品質が担保されればこのエンタ
メ性のある自販機で搾りたてのジュースを買
う場面もさほど違和感があるとは思えない。
生の魅力に抗えない筆者も早速リピートした。
　ところで昔一世を風靡したガラスドーム噴
水式ジュース自販機は衛生面の管理が難しく
やがて姿を消したが、製造会社の星崎電機は
総合厨房機メーカーのホシザキとして現在は
国内外のトップシェアを誇っている。

ワンコインで大丈夫？
採算を気にしながらリフレッシュ

ITコンサルタント
伊藤 香
（PMのみ）

司法書士・行政書士
月本

（AMのみ）

中小企業診断士
伊藤 勝
（PMのみ）

税理士・中小企業診断士
小平

（PMのみ）

税理士・中小企業診断士
小平

（PMのみ）

税理士・中小企業診断士
小平

（PMのみ）

月 火 水 木 金 土 日

24 25

126 27 28

2 3 4

19 20 21 22 23

3129 3012
月
〜
1
月

■無料窓口相談日程（12月後半～1月前半） ※時間は原則9：00～12：00、13：00～16：00

※日程は変更になる場合があります。

8

13 14 159 10 11 12

20 21 2216 17 18 19

765

■相談時間は1時間程度です。　■予約の方を優先いたします。

お問合せ 宇部商工会議所 中小企業相談所　ＴＥＬ31-0251 ＦＡＸ22-3470

●賃金制度や労働時間を見直したい。
●就業規則、社会保険、給与体系等を見直したい。
●労使間や職場内のトラブルを解決したい。

社会保険労務士 上條 昭夫

労務

●新たな技術で特許権を取得したい。
●商品名を商標権で保護したい。

弁理士 藤本 昌平

知的財産権《要予約》

ＩＴコンサルタント 伊藤 　香

ＩＴ全般・キャッシュレス●不動産登記の手続きについて知りたい。
●会社の設立方法について聞きたい。
●売掛金の回収をしたい。
●契約上のトラブルを解決したい。

司法書士・行政書士 月本 信行

法務

●経理処理の方法について聞きたい。
●事業承継について相談したい。

税理士・中小企業診断士 小平 敏彦

税務

●新しく事業を始めたい。
●ビジネスプランや経営戦略を立てたい。

中小企業診断士 伊藤 勝彦

創業・経営革新・経営全般

社会保険労務士
上條

（PMのみ）

●ＩＴ（ＳＮＳ、ＨＰ、ネットショップ等）導入・見直し
　を検討したい。
●店舗のキャッシュレス化について相談したい。

宇部地域中小企業支援センターのご案内

あなたの企業を

バックアップ

行事名開催日 場所/時間など

※新型コロナウイルス感染症の状況により、変更になる場合があります。

■宇部商工会議所　1月15日（日）までのスケジュール

事業承継セミナー 当所/14時～
宇部市プレミアム付商品券交換締切日（大型店）12月15日（木）

12月20日（火）

12月22日（木）

12月23日（金）

12月27日（火）

1月5日（木）

宇部市プレミアム付商品券交換締切日（中小店）
当所/19時～
当所/19時～

青年部 次期正副会長会議
青年部 正副会長会議

当所/正副会頭11時～・常議員12時～正副会頭会議・第742回常議員会
宇部市プレミアム付商品券交換締切日（大型店）

当所/19時～青年部 次期理事会

当所/19時～
宇部市プレミアム付商品券交換締切日（中小店）
青年部 理事会

1月10日（火） 当所/13時半～

国際ホテル宇部/17時半～

女性会 役員会

1月13日（金）
宇部市プレミアム付商品券交換締切日（中小店）
宇部市プレミアム付商品券交換締切日（大型店）
商業部会 幹事会・新年懇親会

まちかど
見・聞・録

山口ペイトリオッツ情報

試合日程（ホームゲーム）
開催日 開始時間 対戦相手 会場

１２月２４日（土） １５：００ 金沢武士団 俵田翁記念体育館12月２５日（日） １3：００
１月１４日（土） １５：００ 横浜エクセレンス 山口リフレッシュパーク１月１５日（日） １４：００

対：豊田合成スコーピオンズ
対：しながわシティバスケットボールクラブ
対：横浜エクセレンス
対：ベルテックス静岡
対：岐阜スゥープス

１1月5日（土）77－81／6日（日）92－81
１1月１2日（土）88－78／１3日（日）93－74
１1月18日（金）85－95／19日（土）65－99
１1月２6日（土）62－83／２7日（日）85－83
１2月3日（土）75－98／4日（日）84－98

※観戦される場合は、事前に山口ペイトリオッツのＨＰ（https://patriots.co.jp）をご確認ください。

試
合
結
果

年末年始閉所のお知らせ

宇部商工会議所　職員一同

今年も大変お世話になり、ありがとうございました。
来年もよろしくお願いいたします。

一年
間

あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
し
た

年末年始の閉所は、下記のとおりです。

宇部商工会議所

12月28日（水）～ 1月3日（火）令和4年 令和5年

コロナ融資は
どう返す！？

資金繰り入門セミナー

　新型コロナウイルス禍で借り入れた融資の
返済が始まっています。遅滞なく計画的に返
済し、原油高・物価高騰といった経営環境の変
化に対応していくためにも、資金状況を把握す
ることは重要です。本セミナーでは資金繰り表
を家計簿に例え、わかりやすく解説いたします。

日時
1月18日（水）・25日（水）／全2回
両日とも14：00～16：00
※個別相談・個別指導あり
会場
宇部商工会議所 2F会議室
※新型コロナウイルス感染状況によっては
　オンライン開催になる場合があります。

講師

参加費
無料
定員
10社 ※定員になり次第締め切ります

お申込み
本紙付録または
当所ホームページ専用サイトで
お問合せ
宇部商工会議所 中小企業相談所 
TEL31-0251 FAX22-3470

●電卓（必須）●ノートパソコン等エクセル
が使用できるもの（任意）

中小企業診断士
うのコンサルティング代表　上 村 紀 子 氏

内容
●会社の資金状況を知ることの重要性
●資金繰り表＝会社の家計簿
●会社の家計簿を作ってみよう
●会社の家計簿の活用方法
●会社の家計簿を経営計画に活かす
用意するもの

なま


